
 

  

  

   

 

 

 

 

 

新潟 RC ６月第 2 例会 (2012.6.12) №2947 

 

(1) ロータリーソング「四つのテスト」斉唱 

(2) 佐藤 紳一会長挨拶 

 ６月９日、小千谷ＲＣの５０周年に行ってまいりました。式

典は非常に簡素化され、スマートに感じました。やはり長岡

交響楽団の演奏が素晴らしく、私共テーブルの話題は

Shall we ダンス？役所広司なのか、王様と私のユル・ブリ

ンナーなのか。日常的な時間を過ごさせてもらいました。 

 ６月６日金星「太陽面通過」太陽の天体ショーがあり、観

察会などが行われました。次回の太陽の天体ショーは１０５

年後。暴飲暴食を避け、健康に気を使えば観られるかもし

れません。 

 １ヶ月くらい前のニュースに迷子になったインコ（セアス

イ・ピー子）が飼い主の元に戻ったという話しが話題になり

ました。決め手は住所と名前をしゃべったということです。

すごいことです。犬や猫、猿では話せないけれど、ケキス

イインコのピー子はしゃべったというから不思議です。九官

鳥、オウムもしゃべりますが、「オハヨー」などが多いようで

す。九官鳥はスズメ目、インコ・オウムはオウム目。ハチドリ

などはアマツバメ目と３グループの鳥は聞いた声をまねら

れ人の言葉をしゃべるといいます。 

 それではなぜしゃべるのか。人の言葉をしゃべるのは飼

い主のことをつがい相手と思っているらしく、飼い主の声を

学んで同じ声を出すことでお互いの絆を保とうとしているわ

けで、なかでもオウム目はいろいろな声を出す機能が進化

して声で仲間とのコミュニケーションをとっています。特に１

羽だけで飼っている場合には、相手は人だけだから、人と

同じ声を出すことが大事になり、逆につがいで飼うと言葉

は覚えません。例えば「オハヨー」の意味自体を理解して

いるわけではないけれども、朝にそう言うと、飼い主が喜ぶ

という状況を理解するという。簡易に言うと、顔色を見なが

ら行動するということです。 

 スズメ目、オウム目、アマツバメ目の３グループの鳥だけ

がしゃべれるかというと、共にヒナが弱く、巣にとどまって親

にえさをねだるという行動が発達していて、ねだるために

色々な声を出せるようになったという説があるそうです。 

 鳥は肺のすぐ上にある鳴管（めいかん）をふるわせて声

を出すのですが、３グループの場合は鳴管の周辺の筋肉

が他の鳥たちより多いので、多様な声が出せるという。また

脳幹と大脳、中脳と継っていることで音を学ぶことができる

そうです。 

(3) 新会員の紹介(小柳実君紹介) 

 

 

 

 

 

日本銀行の照内太郎でございます。このたび、小柳実様、小

山楯夫様からのご推薦により、伝統あるクラブに入会させて頂

くこととなり、誠に光栄に存じます。５月の連休明けに新潟に

着任致しました。当地では 22 年振り２回目の勤務になります。

社会人として駆け出しの私を温かく育てて頂いた新潟で再び

働くこととなり、大変嬉しく思っております。出身は東京の巣鴨

です。実家は「とげぬき地蔵通り商店街」のすぐ近くで板金加

工業を営んでいます。当地で商店や中小企業を営んでおら

れる方々とお話をさせて頂くと、子供の頃を懐かしく思い出し

ます。日本銀行には、昭和 63 年に入行しました。前回新潟勤

務の後は、金融機関のリスク管理状況の調査や人事、システ

ム計画の立案など、様々な仕事に携わって参りました。新潟

県経済のため、微力ながらお役に立ちたいと存じます。若輩

の身でございますが、よろしくご指導のほどお願い申し上げま

す。 

(4) 関川 博信君より御礼 

昨年、１２月当社 新津義雄会長の葬儀に際しましては、多大なるご

芳志を賜りありがとうございました。会長が生前、心を寄せておりまし

た社会事業、文化事業に皆様からのご芳志を役立たせて頂きたく、

新潟クラブさんにも寄付させて頂きました。当社が昭和２４年６月に創

立され、同年１０月に新潟ＲＣに入会させて頂き、皆様よりご指導を頂

き、バランスのとれた人間になれたと故人の夫人からも聞いておりま

す。（新津節様のお名前で青少年育成基金へ多額のご寄付を賜り、

浪江ＲＣを通じ東日本大震災により親御さんを亡くされた子供達へ奨

学金を贈呈致します。） 
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(5) 委員会報告 

・小柳実野球部監督より前橋クラブとの野球試合報告 

６月９日前橋ＲＣとの第３回親睦野球大会が雨の為試合

不可能となり、マチダ平和資料館を１時間半見学、午後

５時より懇親会を開催しました。 

 

 

 

 

 

 

(6) 幹事報告（高橋 秀松幹事） 

2012-13 年度インターアクト年次大会のご案内が届いてお

ります。日時：2012 年 7 月 15 日(日）～16 日（月） 

会場：東京学館新潟高等学校  詳細、申し込みは６月２０

日までに事務局へお願い致します。 

(7) 会員スピーチ 「デパート 裏話 ・・・ その２ 」 

㈱新潟三越伊勢丹 代表取締役社長 鷹野正明君 

  （同 山之内 慶子さんによる カラーのお話１０分） 

 

 

 

６月１９日の例会予定 

会員スピーチ「地震保険概要」 

損害保険ジャパン 新潟支店長 武田 博之君 


